

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO
MONITOREO VESPERTINO
20-01-26

IECM

El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó los diseños de los modelos de la Documentación Electiva y Consultiva a emplearse en la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO) 2026; la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027; los del Sistema Electrónico por Internet (SEI) y para las personas en prisión preventiva, en estado de postración y cuidadoras. Se trata de boletas, actas y documentación auxiliar para la jornada única a celebrarse en las unidades territoriales de la capital. [Crónica \(sitio\)](#) ; [Ahora Tabasco Noticias \(sitio\)](#) ; [La Prensa Online](#), [Dossier de Prensa Online](#) , [24 Horas Online](#) , [MSN Online](#) ,

En entrevista, la **consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Maira Melisa Guerrero**, dijo que en el Instituto estan empezando con todo, porque acaban de cumplir 27 años y 15 años de presupuesto participativo. Habló sobre presupuesto participativo y la elección de las COPACOS. Las COPACOS son las representaciones que hay en las colonias y “está conformada por nueve personas que levantan la mano y dicen, yo quiero ser representante de mi colonia frente a las autoridades, para ver cómo mejoramos nuestra comunidad”, afirmó la consejera. Informó que este año se van a elegir a estos representantes para tres años. “El día de la elección es junto con el de presupuesto participativo, entonces el primer domingo de mayo, que es 3 de mayo, va a ser la elección”, afirmó la la consejera Maira Melisa Guerra. Señaló que si la gente está interesada en apuntarse, en registrarse, lo puede hacer del 10 al 22 de marzo. [Capital por cual](#)

REFORMA ELECTORAL

Reginaldo Sandoval, coordinador del PT en San Lázaro, reconoció que lo que está en juego con la reforma electoral no es poca cosa y defendió sus dichos de la semana pasada, cuando cuestionó la necesidad de una modificación de este tipo. En entrevista, negó haber recibido un regaño luego de que puso en duda la pertinencia de que se impulse ahora una reforma de carácter electoral, toda vez que la llamada “Cuarta Transformación” ya tiene el control de los Poderes Ejecutivo y Legislativo, y ganaron por la vía electoral el Poder Judicial. [Reforma Online](#) , [La Jornada Online](#)

La dirigencia nacional del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y sus coordinadores parlamentarios en el Congreso de la Unión acudieron este martes a una reunión con la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez Velázquez. El encuentro, realizado en las oficinas de Bucareli a partir de las 11 de la mañana, se tradujo —a decir de la presidenta del Verde Ecologista, Karen

Castrejón— en el primer contacto formal para hablar de la futura reforma electoral que impulsa la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo. Karen Castrejón, comentó al salir de la sede de la Secretaría de Gobernación que este fue el primer encuentro formal sobre el tema, por lo que todavía no existe una decisión sobre el apoyo que dará su partido al proyecto de la Presidenta. [Milenio Online](#) , [Imagen Radio Online](#) , [La Silla Rota Online](#) , [Reforma Online](#)

Ex funcionarios electorales federales presentaron este lunes, a través de la organización Somos México una propuesta de reforma político-electoral orientada a blindar al Instituto Nacional Electoral (INE), garantizar recursos suficientes y oportunos para la organización de elecciones y reforzar las condiciones de equidad, legalidad e imparcialidad en la competencia política. [La Silla Rota Online](#)

“No se pueden organizar elecciones sin dinero”, dijo Uuc-kib Espadas, consejero del Instituto Nacional Electoral (INE) después de exponer frente a la prensa su propuesta de reforma en esta materia, y subrayar que no es necesario modificar la estructura del órgano. “Mi pregunta sería ¿y por qué hay que reducir la estructura?, o sea, necesitamos esta estructura para hacer las elecciones. Si nos quitan las juntas distritales, ¿cómo voy a armar las casillas el día de la elección?, ¿cómo voy a operar la capacitación electoral en territorio? Si a alguien le parece que esta es una estructura excesiva, que diga dónde”, dijo. [La Jornada Online](#)

Jorge Romero, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), arremetió nuevamente contra la reforma electoral que impulsará este año la presidenta Claudia Sheinbaum, la cual contempla una reducción en el presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE), así como la eliminación de los legisladores plurinominales. [Infobae Online \(México\)](#)

INE

Los precandidatos y candidatos que participen en el proceso electoral extraordinario de Tamiahua deberán registrar sus gastos de precampaña y campaña en el Sistema de Fiscalización del INE, organismo que verificará que no haya rebase en los topes de gastos, indicó Marisol Alicia Delgadillo Morales, consejera presidenta del Organismo Público Local Electoral (OPLE). [Diario de Xalapa Online \(Veracruz\)](#)

A pesar de que, por concepto de multas impuestas por el Instituto Tlaxcalteca de Elecciones (ITE) el Partido Revolucionario Institucional (PRI) sufrirá retenciones mensuales de sus prerrogativas, ello no impactará en las casillas del Proceso Electoral Local Ordinario (PELO) 2026-2027, así lo puntualizó el Dirigente Estatal, Enrique Padilla Sánchez. [Gentetlx Online \(Tlaxcala\)](#)